

【締め切り迫る】有料記事が読み放題！今なら2ヶ月間月額100円！詳しくは[こちら](#)

朝日新聞デジタル > 記事

28億円高く入札した企業グループが落札、なぜ？ 住民が監査請求

伊藤蘭莉 2024年5月5日 11時00分



※設計協議により変更する可能性があります。

次期中間処理施設のイメージ図。設計協議で変更する可能性がある=印西地区環境整備事業組合提供



千葉県 印西市 内に建て替えを予定している次期中間処理施設（新クリーンセンター）の建設工事の入札で、二つの企業グループのうち、運営費などを含む入札価格が約28億円高い企業のグループに落札された。一部の住民が反発し、住民監査請求をする事態になっている。なぜこんなことが起きたのか。

新センターは2028年度の稼働をめざして印西市吉田地区に建設し、隣接する白井市と栄町のごみも受け入れる。現在の印西クリーンセンターは1986年から稼働し、老朽化している。

「印西地区環境整備事業組合」の議会が2月に開かれ、新センターの工事請負契約を「JFEエンジニアリング」のグループと結ぶ議案が可決された。運営費などを含めた予定価格は約405億円で、同グループの入札額は約290億円。別の企業グループは約262億円だった。

評価はわずかな差 住民「逆転、おかしい」

入札には、類似施設を建設した実績があるかなどの参加資格を設け、2社が基礎審査に合格した。価格を評価する「価格要素審査点」と、施工体制や地域貢献、エネルギー・資源回収など14項目の「非価格要素審査点」を各50点満点の計100点満点で審査した。「非価格要素審査点」については、有識者や副市町長、移転先の住民の計7人による選定委員会が審査した。

評価はわずかな差で決まった。82・76点のJFEグループが、82・41点の別グループを0・35点上回った。内訳は、「価格要素審査点」が50・00点の別グループに対し、JFEグループは45・21点。「非価格要素審査点」は別グループの32・41点を、JFEグループが37・55点と上回った。

批判の声を上げた住民らは「僅差（きんさ）で多額の税金をつぎ込むのは、住民感覚として受け入れられない」と指摘し、「非価格要素審査点」で点差が開いたと主張した。例えば、災害対策の評価では、備蓄の量や一時避難スペースの差があり、JFEグループが1・25点高い。

住民監査請求を出した1人で、白井市の徳本悟さん（74）は「最少の経費で最大の効果を挙げるようにしなければならない」と地方自治法で定められていることに触れ、「建設以外の項目で逆転し、28億円の税金が使われるるのはおかしい」と訴える。

注目の連載記事 →

もっと見る

くらしとマネー

投信の「不毛な戦い」に終止符を もうからない金融業界への処方箋



いつも、どこかで

子育ての限界、お店で泣いてからもう14年 母を救ったサーティワン



家族の健康を守る新習慣

「免疫ケア」のある暮らし

お客さまとともに1268万本を植樹

イオンが森づくりを続ける原点とは？

アクセスランキング →

もっと見る

読まれています

昨日のトップ5

- 家庭訪問した女子生徒宅で性行為、30代の中學教諭を免職 神戸市
- 「川に入った」25歳男性が行方不明 河川敷でバーベキュー中 桃城
- 9条で「日本は戦争をしないですんだ」に共感8割 朝日世論調査
- 名物ジャンボいのぼりに長蛇の列 家族連れをパック 大分・玖珠町
- 体動かして遊ばない子どもたち 学習は増、水泳43%減、他種目も減

ソーシャルランキング →

もっと見る

フェイスブック

はてなブックマーク

- 報道の自由度ランキング発表 日本は順位下げ、G7最下位の70位 545
- 劇作家、唐十郎さん死去 「アングラ演劇の旗手」 220
- 関東大震災直後のフィルム発見 画質鮮明 被災者の表情、細部まで 163

Facebook X | 記者ページ

注目コンテンツ

ご案内

【& Travel】

仏の新造船で瀬戸内海の旅



上田寿美子 クルーズへの招待状

【& w】

温かい祖母と母へ



花のない花屋

【& Travel】

イエローナイフで見たオーロラ



宇宙なつみがつづる旅

2月に出した住民監査請求は「請求内容に該当しない」として3月に棄却された。住民は再度、監査請求をする予定だ。

契約締結を決めた2月の議会で、反対議員は入札を評価する算定方式に疑問を呈し、「28億円は大きい。やっぱり納得できない」。賛成議員は「選定委が長い時間をかけて膨大な資料を読み解いた」。落札後の反対は「後出ししゃんけん」と批判した。（伊藤蘭莉）



全国の526の市区町村や広域事務組合などで組織し、廃棄物処理事業を効率的に進めるための調査をする「公益社団法人全国都市清掃会議」（東京都文京区）の荒井喜久雄・元技術指導部長によると、地方自治法で定める通り、公共事業では最低価格で応札した業者が落札する「最低価格落札方式」が基本だが、廃棄物処理施設の建設工事契約では、談合が課題になり、価格と価格以外で評価する「総合評価落札方式」が導入された。

ごみを受け入れる地域は直接的なメリットが少ないが、安全で安心な運営には地元の理解が欠かせないため、応札する事業者はさまざまな手立てを講じている。地元の工事業者の利用や行事への参加といった地域貢献のほか、施設の防災拠点化などが「非価格要素審査点」の項目に盛り込まれている。

荒井さんは印西のケースについて、「わずかな差で、非価格要素審査点が価格要素審査点を逆転する入札は多くない」と話す。

有料会員になると会員限定の有料記事もお読みいただけます。

今すぐ登録（春トクキャンペーン中）

ログインする

【締め切り迫る】有料記事読み放題！スタンダードコースが今なら2ヶ月間月額100円！詳しくは[こちら](#)

関連ニュース

医者も驚く93歳、血管年齢は20歳 若さの秘密は夫の転勤40回？[▼](#)



BTSのカワイイ日本語、喜べなくなつた私 RMのインスタで気づき[▼](#)



「きみと死のうと思ったんだ」娘へのラブレター、あの日の告白に涙



地下鉄ホームドア、公務員のひらめきで車両改修20億円→270万円[▼](#)



「今日、うちにジョン・レノンが来る」あの日の記憶を抱いて少女は



大使館からパン会社に突然の電話 つないだのは「イギリストースト」[▼](#)



注目ニュースが1分でわかる

ニュースの要点へ

● 5月2日（木）

- 米で大学占拠 1千人超逮捕
- ビッグモーターの新社名発表
- 空き家900戸なぜ最多に



● 5月1日（水）

- 能登地震 進まぬ公費解体
- 「石炭火力廃止2035年」



もっと見る ▼

トップニュース

朝日新聞デジタルのトップページへ

【&M】

フォーミュラE参戦の思惑は小川フミオのモーターカー



【&w】

ホタテとアスパラのご飯冷水希三子の何食べたい？



好書好日

サッカーにまっすぐ、伝える浦和希「劇場版ブルーロック」



Re:Ron

笑みが減った「ドクちゃん」グエン・ドクさん



アエラスタイルマガジン

医療現場のリアルを描く話題作



いま見たい海外ドラマがコレ！

Aging Gracefully

パンツが似合わなくなったら体形の変化以外の理由と対処法



GLOBE+

巣のため自宅改築し環境作り高級食材をめぐる人間模様



sippo

子犬だからではすまされない累れる柴犬と飼い主の成長



朝日新聞Thinkキャンバス

【悩み】私を無視する息子…大学のいまを、ともに考える。



朝日新聞モール

防災アドバイザーが厳選

非常時に役立つ防災商品11選



PR注目情報

百貨店の物産展、セール情報はこちらから！

次世代のために地球を守る ロレックス受賞者

EV販売台数No.1 日産サクラの魅力とは

校正AI「Typoless」の実力とは？

CO2削減めざせ 神戸の大学生が未来へ行動

すべての人の「学び」を応援！【寺子屋朝日】

最低限知っておきたい「相続のキホン」とは？

LGBTQ+の声 音楽と語りで届ける

五十嵐カノア選手らの海洋保守・保全活動

水産資源を守るMSC「海のエコラベル」とは

小倉 唯の新曲「君色のキセキ」でハッピーに

ASMDはどんな病気？ 希少疾患を学ぶ対談

MBA、夢じゃない 社会人大学院

香港に「絵のように美しい農村」があった！

国家の間に切り込む「フクロウと呼ばれた男」

働き方・就活